
P4 

  

www.pulso.cl 

Sinovac y la postergada planta 
de vacunas: “No hemos dejado 
a Chile y elegido a Colombia” 
“Nunca hemos exigido nada”, afirma el vicepresidente de Negocios 
Internacionales de Sinovac, Weining Meng sobre la planta en Chile, un 
proyecto que no se ha abandonado, sino que se ha pausado a la espera de una 
mayor demanda por sus vacunas en el país. “¿Para qué voy a avanzar tan 
rápido si ni siquiera tengo productos para entrar al mercado?”, pregunta al 
lento proceso de registros en el ISP “Estamos creciendo, pero más lentamente 
que como lo habíamos planteado hace dos años, porque en ese período existía 
una demanda por la vacuna contra el Covid”, explica. 

  
Weining Meng, vicepresidente de Negocios Intemacionales de Sinovac. 

LEONARDO CÁRDENAS 

—En una pequeña sala de reuniones del ter- 

cer piso del edificio de Innovación del Cam- 

pus San Joaquín de la Universidad Católica, 
el vicepresidente de Negocios Internaciona- 

les de Sinovac, Weining Meng, explica la de- 

cisión de la empresa farmacéutica china de 

poner en pausa sus planes para construir 

una planta de llenado de vacunas en Quili- 

cura y un centro de desarrollo en Antofagas- 

ta. Además, afirma que la inversión en Co- 

lombia no reemplaza a un eventual desarro- 

llo de una planta en Chile. 

En una entrevista realizada con traducción 

desde el chino mandarín, Weining Meng 

cuenta que a la fecha ha invertido en Chile 

poco más de US$10 millones y que los pla- 

nes de Sinovac en el país son de largo pla- 

zo. Asimismo, el científico, quien forma 

parte de la compañía hace 16 años, cuestio- 

na la lentitud en los procesos de registros de 
vacunas que se realizan a través de el Insti- 

tuto de Salud Pública (ISP). 
A pesar de aquello, no cambia su opinión 

positiva de nuestro país. “Siempre he pen- 

sado que Chile es uno de los países más de- 

sarrollados económicamente de Latinoa- 

> Además, las calles están muy lim- 

, dijo. 
Este martes la mañana el ministro de Eco- 

nomía, Nicolás Grau dijo que en Colombia 

Sinovac tendrá un joint venture en el que 

el gobierno local tendrá 51% y Sinovac el 

49%. ¿Eso no se pudo hacer en Chile? 

-No soy la mejor persona para responder 
esta pregunta. Obviamente, para Sinovac 

este tipo de colaboraciones son positivas. En 

Chile no hemos estado mucho tiempo y no 

tenemos tanta experiencia. Estamos muy 

dispuestos a colaborar y hablar el tema si tie- 

nen interés. Además, el sector de vacunas es 

muy diferente a otras industrias. En el caso 

de las vacunas, está asociado a la seguridad 

pública. Especialmente, en épocas emergen- 

tes de pandemias, la disponibilidad de la va- 

cuna es un aspecto muy importante para la 

seguridad de la población. 

¿Por qué no se pudo hacer eso en Chile? 

-No negamos que esto no se pueda hacer 
en Chile. Esto se pudo hacer allá, porque 
tanto el gobierno de Colombia como Sino- 

vac nos hemos dado cuenta de laimportan- 

cia de las vacunas para la seguridad de la po- 

blación. Respecto a Chile, no podemos res- 

ponder esa pregunta. Estamos dispuestos a 
comunicarnos con distintos sectores, por- 

que somos nuevos aquí. Se puede llegar al 

convencimiento de que sí se puede hacer 

esto, pero no podemos (decir) que sí o que 

no, porque somos muy nuevos en Chile. 
¿Es efectivo que Sinovac exigió al Estado 

de Chile la compra de un número de vacu- 

nas para llevar adelante su planta en Qui- 

licura? 

-Nunca hemos exigido nada, tenemos un 

plan de desarrollo a largo plazo en Chile. An- 

tes de la pandemia, Sinovac se dio cuenta 

que Chile tiene capacidades de investigación 

muy fuerte. Por lo mismo, hemos estable- 
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cido tantos ensayos clínicos en comparación 

con universidades, como, por ejemplo, la 

Universidad Católica y la Universidad de An- 

tofagasta. 

Estamos muy contentos, porque gracias a 

ese tipo de colaboraciones hemos obtenido 

resultados muy buenos y casi 100 publica- 

ciones en revistas científicas. Hemos visto 

que tanto la población como las autorida- 

des han recibido de manera muy positiva la 

vacuna y el país tiene su plan de inmuniza- 

ción muy desarrollado. Es uno de los me- 

jores de la zona. Además, las condiciones de 

Chile son más estables en comparación con 

otros países de Latinoamérica. Los recursos 

humanos también son muy estables. Esa es 

la razón por la cual Sinovac quiere hacersus 

inversiones en Chile. Pero nosotros, cual- 

quiera de estas inversiones, siempre respe- 

tamos las tendencias tanto comerciales 

como científicas. Para nosotros si vamos a 

construir una planta de investigación y de- 

sarrollo, tenemos que entender para qué ne- 

cesitamos la planta. Tanto a corto como a lar- 

go plazo debemos saber cuál es el tema de 

investigación que vamos a hacer en la plan- 

ta. Hacemos investigación y desarrollo para 

poder fabricar una vacuna que pueda favo- 

recer ala población. Poreso, la investigación 

está muy entrelazada con la producción. Si 

queremos tener producción, tenemos que 

ver que haya una demanda en el mercado. 

¿Qué condición plantea Sinovac para ins- 

talar una planta de llenado de vacunas en 

Chile? 

Esta pregunta ya la respondí en la pregun- 

ta anterior. Todas las etapas y factores los va- 

mos a tener que evaluar a la hora de deci- 

dir si vamos a establecer una planta de lle- 

nado. 

¿Sinovac no plantea condiciones para po- 

der establecer inversiones en Chile? 

No estamos diciendo que necesitamos te- 

ner ciertas condiciones para ello, pero cier- 

tos factores pueden favorecer. Hoy estamos 

registrando nuestros productos. El registro 

tarda bastante y lleva mucho tiempo en el 

ISP y sigue en proceso. Estamos partici- 

pando en licitaciones. Elaño pasado no ga- 

namos. Respetamos el mercado de Chile y 

este ambiente económico muy libre. En las 

licitaciones no hay compromiso de ganar, 

ahora y el de Colombia sigue en continua- 

ción. No hemos dejado a Chile y elegido a 

Colombia. Latinoamérica tiene más de 600 

millones de personas, pero no vemos plan- 

tas de producción de vacunas. Desde el 

punto de vista de Sinovac, tener plantas en 

Chile y Colombia no son suficientes para la 

producción de vacunas en Latinoamérica. 

Puede haber varias plantas al mismo tiem- 

po. 
¿Cuánto influyeron los problemas de de- 

lincuencia y basura en el predio en Quili- 

cura para postergar la planta? 

Más que pausa, hemos decrecido el ritmo 

de progreso. Estamos creciendo, pero más 

lentamente que como lo habíamos plantea- 

do hace dos años, porque en ese periodo 

existía una demanda por la vacuna contra 

el Covid. Si sigo avanzando a este ritmo, ter- 

mino de construir la planta y veo que no hay 

una demanda de mercado, ¿para qué nece- 

sito esa planta?. Para eso estamos avanzan- 

do más lentamente. A medida que lo hace- 

mos, tendremos un mercado al cual satis- 

fac hora mismo, solo tenemos registrada 

la vacuna contra la influenza. La vacuna 

contra la hepatitis A y la varicela siguen en 

registro. Un producto sin registrar en Chi- 

le no puede ser comercializado. 

La basura y la delincuencia nunca será 

algo positivo. Entonces, estos factores no 

apoyan las inversiones, pero no podemos de- 

cir que son los factores críticos que nos han 

hecho ralentizar este proceso. 

¿Esto es muy lento? 

Sí. Para qué voy a avanzar tan rápido si ni 

siquiera tengo productos para entrar al mer- 

cado. Esto del registro sanitario es algo muy 

común. En otros países suelen demorarse 

bastante. Un año, dos e incluso tres años. 

Aunque este es un proceso lento en general, 

si se pudieran avanzar dentro de su proce- 

so rutinario, obviamente acelerará el plan- 

teamiento de Sinovac. Es un gran apoyo 

para nosotros. Ahora le explico un ejemplo: 

estamos registrando la vacuna de Hepatitis 

A. Esta vacuna no es nueva en Chile. No es 

que nadie la haya usado. Esta vacuna la 

vendemos a la Organización Panamericana 

de la Salud (OPS) y el gobierno la compra a 

través de ellos. Entonces, para una vacuna 

que ya se está usando y que se fabricó en Si- 

    

po para avanzar en nuestro proyecto de 

construcción de plantas de producción de 

vacunas en Quilicura y el centro de desarro- 

llo. Entonces, ahora mismo todo va muy 

bien. Siempre miramos hacia adelante, aho- 

ra vemos un camino bastante optimista. 
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Deseamos que todos tengan el mismo ob- 

jetivo y que Chile cuente con una planta de 

producción de vacunas para la soberanía sa- 

nitaria. Queremos avanzar todosjuntos ha- 

cia una misma visión, en lugar de estar mi- 

rando siempre hacia atrás. 

¿De que depende el centro de innovación 

en Antofagasta? 

Como cualquier tipo de centro de investi- 

gación, todo depende del desarrollo cientí- 

fico. Por ejemplo, tomando el caso de la 

planta de desarrollo de Antofagasta que 

planteamos hace dos años. En esa época es- 

taba la pandemia y como usted sabe, en ese 

periodo el Covid muta y hace mutaciones 

cada cierto tiempo. Enese periodo era muy 

bueno tener un laboratorio local en Chile 

para poder tratar la mutación. Ahora mis- 

mo, no decimos que el Covid ya no seaim- 

portante, obviamente sí es relevante, pero 

no es una prioridad. Por lo mismo, en este 

momento si decidimos instalar un centro de 

innovación y desarrollo lo más importante 

es que entre Sinovac, los distintos institu- 

tos, el sector académico tenemos que ave- 

riguar cuál es el tema de investigación que 

afecta a la seguridad de la población y qué 

vamos a investigar. Si no tenemos un tema 

oun asunto de investigación, por qué vamos 

a plantear una planta ahora mismo.Q 

  

  

ejercicio. 

la fecha establecida para su pago. 

SMU S.A. 
SOCIEDAD ANONIMA ABIERTA 

INSCRIPCION REGISTRO DE VALORES N* 1.076 
PAGO DE DIVIDENDO 

Se comunica a los accionistas que el Directorio de SMU S.A. (en adelante “la Sociedad”), en 
sesión extraordinaria celebrada el día 13 de noviembre de 2023, acordó repartir a todos los 
accionistas como dividendo provisorio la cantidad total de $8.426.844,106.-, lo que corresponde 
aun dividendo de $1,46218 por acción, con cargo a las utilidades del ejercicio 2023. Este 
eiiando moveoro corresponde al 75% de las utilidades del tercer trimestre del presea 

pago de este dividendo se efectuará a contar del día 05 de diciembre de 21 
accionistas inscritos en el Registro de Accionistas de la Sociedad el quinto día hábil anterior a 

MODALIDAD DE PAGO 

1. A los accionistas que han conferido la autorización correspondiente, el dividendo les será 
depositado en la cuenta corriente o de ahorro bancaria, cuyo titular sea el accionista; 

123 alos 

2. Por otro parte, a los accionistas que no han solicitado que el pago se efectúe a través de 
una determinada modalidad de pago o bien que retiran directamente el mencionado pago, se 
dispone la opción de pago mediante vale vista virtual que podrá ser retirado en cualquiera de las 
Sucursales del Banco Crédito Inversiones, Bci, a lo largo de todo el país, por un plazo de 90 días. 

porque esto depende de muchos factores. 

Nosotros lo que intentamos es registrar el 

mayor número de productos posibles para 

poder participar en más licitaciones. Así 

novac, cumpliremos dos años en febrero 

sin registro. 

Hoy queremos cambiar el registro y que ya 

no sea el distribuidor quien venda la vacu- La modalidad de pago elegida por cada accionista será usada por SMU S.A, para todos los 
pagos de dividendos mientras el accionista no manifieste por escrito su intención de cambiaria 

podremos garantizar un mercado para Chi- 

le. De este modo, lentamente con el tiem- 

po, a través de la participación de estas li- 

citaciones, podemos ver que tenemos un 
mercado bastante estable y de ahí ya inver- 

timos en la construcción de las plantas de 

llenado. Esto será un proceso un poco lar- 

go. 

¿Creen que la decisión de acudir a Colom- 

bia pudo generar un daño reputacional 

para Sinovac en Chile? 

Aquí es relevante aclarar que el producto 

que buscamos desarrollar en Chile y Colom- 

bia. Ambosson totalmente independientes, 

solo que el de Chile lo hemos pausado, por 

na, sino que nosotros de manera directa. 

Consideramos este proceso más administra- 

tivo que de comprobación de la eficacia. Ya 

está evaluada y no tardar tanto. 

El expresidente Eduardo Frei calificó el 

proceso de negociación entre el actual go- 

bierno y Sinovac como “desastroso”. ¿Cre- 

en que faltó apoyo para mejoraran los pla- 

nes de la empresa? 

Nosotros teníamos unas conversaciones 

muy buenas con el gobierno anterior y el ac- 

tual. Ayer tuvimos una reunión con los mi- 

nistros de Economía y de Ciencias. Allí tu- 

vimos una muy buena comunicación. Enesa 

reunión acordamos la creación de un gru- 

y registre una nueva opción. 

sin crédito de primera categoría, 

atencionaccionistasfMdev.cl,   
REGISTRO DE ACCIONISTAS 

Tendrán derecho al dividendo señalado los titulares de acciones inscritos en el Registro de 
Accionistas a la medianoche del día 29 de noviembre de 2023, 

SITUACIÓN TRIBUTARIA POR DIVIDENDO 

En cuanto al efecto tributario específico que tiene para el accionista el dividendo acordado, se 
informa que dichos dividendos están afectos a impuesto Global Complementario o Adicional, 

ATENCION DE ACCIONISTAS 

La atención de los accionistas en todas aquellos aspectos relacionados con el pago de dividendos 
se efectuará exclusivamente a través del DCV Registros S.A,, mediante el correo electrónico 
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